
平成 15 年（2003 年）２月那覇市議会定例会 

 

個人質問発言通告書（１日目） 

平成 15 年３月３日（月） 

※１人当たり 15 分間（答弁を除く） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

 米国のイラク攻撃により、本県への修学旅行や

観光のキャンセルが予想されるが、その対策は取

ったのか伺う 

 また、今後の対応について伺う 

 

 

 

 

 二千円札の流通を図るため、どのような施策が

行われたか、今後の対策をどう取るのか伺う 

 

 

 

 

(１) 首里地区の県道 49 号線における日雇い労

働者対策として施設を整備すべきと考える

が、当局の見解を伺う 

 

 

(２) 助成や補助等で支援対策はとれないのか

どうか伺う 

 

 

 

 

(１) 現在の保有面積、取得のための用地費、現

在までの利息と１年間に発生する利息は幾

らか 

 

 

(２) 今後の計画を示せ 

 

 

１ 知 念  博 

（市民の会） 

１ 観光行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

２ 経済行政に

ついて 

 

 

 

 

３ 雇用対策に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 土地開発公

社について 

 

 

 

【答弁を求める者】 
市長、助役、関係部長 

 
 



 個人質問（１日目） 平成 15 年３月３日(月) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

２ 与 儀 清 春 

（自民クラブ） 

１ ごみ処理施

設関連事業の

県内企業発注

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 「都市居住」

と牧志第２公

設市場跡地開

発について 

 懸案のごみ処理施設の建設工事も着工し、関連

事業の次の課題も多々ある。こうした中、県内企

業の活用、育成も必要と思うものである 

 

(１) 新ごみ処理施設の関連施設について伺う 

 

  ① 管理棟の設計・施工の県内企業発注につ

いて及びその計画概要について 

 

  ② 還元施設の設計・施工の県内企業発注に

ついて及びその計画概要について 

 

(２) 新ごみ処理施設に関連して伺う 

 

  ① ごみ処理施設建設でのリサイクル製品

使用に関して 

 

  ② 灰溶融スラグのリサイクル・再資源化に

ついて 

 

(３) 現ごみ焼却炉の解体工事について 

   ある意味では特殊工事と考えられる。解体

計画に至る技術調査や情報の収集にも時間

が限られてくるかと思うが、伺う 

 

  ① 解体計画については、どうなっているの

か 

 

  ② また、県内企業の参画については、どう

なっているのか 

 

 人が住むから街ができ、生活がある。｢まちに

住む｣都市居住政策は欠かせない 

 

(１) 跡地開発の計画はどうなっているか 

 

(２) 「住居系」を基本に計画とすべきではないか

 

(３) また、現在地の暫定的な活用はないか、伺う

 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

(１) 開通に関して伺う 

 

  ① 全線 200 円均一料金はできないか 

 

  ② 他の交通機関との「共通乗車券」につい

て 

 

(２) 駅前整備とアクセス路に関して伺う 

 

  ① 駅までの歩行者や自転車道の整備、そし

て、特に駐輪場の整備について 

 

  ② 特に首里駅や儀保駅から「首里城」まで

のアクセス路について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  ３ モノレール

開通と関連整

備に関して 

【答弁を求める者】 
市長、助役、関係部長 

 
 
 
 



 個人質問（１日目） 平成 15 年３月３日(月) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

(１) 米国のイラク攻撃について、明確に反対を

表明すべきだと思うが、市長の見解を伺う 

 

 

 

(２) ペリー上陸 150 周年記念事業の実施と日

米親善と観光客誘致を図るといっているが、

具体的にはどういうことか、伺う 

 

 

 

 

 

(１) 那覇市独自の若年者トライアル雇用事業

とは何か、その中身について伺う 

また、担当部署はどこか 

 

 

 

(２) 緊急雇用対策事業を引き続き実施すると

いっているが、今までの実績と評価について

伺う 

 

 

 

 

 

 12 月定例会で議決され２月３日の臨時会にお

いて予算措置もされた、いわゆる２分の１支給問

題について、商品券の活用が方向づけられている

が、その後の取り組み状況は、どうなっているか、

伺う 

 

 

 

 

 

 

 

３ 島 田 正 博 

(市民・社社 

ネット) 

１ 平和行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 労働行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ ２分の１支

給問題につい

て 

【答弁を求める者】 
市長、関係部長 

 
 



 個人質問（１日目） 平成 15 年３月３日(月) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

(１) 那覇軍港の跡利用のあり方について伺う 

 

 

 

(２) 那覇軍港内の国有地の取り扱いについて、

当局の見解を問う 

 

 

 

 

 

 

 那覇市は、「県都那覇市の振興に関する協議会」

に新たな基金の創設を求める考えはないか、見解

を問う 

 

 

 

 

 

 

(１) 代表質問に関連して、バス路線再編につい

て伺う 

 

 

 

(２) コミュニティーバスの運行について、その

後、どのように検討されたのか、伺う 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 金 城  徹 

（市民の会） 

１ 那覇軍港問

題について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 那覇市の重

要課題につい

て 

 

 

 

 

 

 

３ 都市計画行

政について 

【答弁を求める者】 
市長、助役、政策調整監、関係部長 

 
 



 個人質問（１日目） 平成 15 年３月３日(月) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

５ 當 間 盛 夫 

（自民クラブ） 

１ 旧軍用地問

題について 

 

 

 

 

 

２ 市民活動に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 保育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 保健センタ

ーについて 

 

 

 県との連絡協議会も開催され、振興計画の中で

戦後処理として早期解決を地主会は望んでいる。

国の早期問題解決に向けて当局はどのような進

め方をするのか伺う 

 

 

 

 協働型まちづくりの促進について 

 

(１) 各自治会への加入が減少する中、今回「コ

ミュニティいきいきプロジェクト」とあるが

どのようなものか伺う 

 

 

(２) パブリックコメント制度の導入とあるが、

どのようなものか伺う 

 

 

(３) このような事業・制度が自治会の活性化に

どのように影響するものと思われるか伺う 

 

 

 

(１) すべての子供たちのための保育行政とし

て、市独自の「認定保育園」という提案があ

るがどのように考え、検討されるか伺う 

 

 

(２) 幼稚園での「預かり保育推進事業」は新た

な保育士の採用を意味するのか伺う 

 

 

 

 本員は平成 14 年２月定例会で、保健センター

の改築に関して、プール等を含めた複合施設の検

討をお願いした。長寿県沖縄の危機の中で適度な

運動の必要性がいわれている、そこで伺う 

 保健センターの改築に向けた基本構想の策定

は、平成９年に出された「建設基礎調査」をどの

ように位置付けるのか伺う 

 

 

 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

 2002年の観光客数は483万4,500人で過去最高

を記録した。今年の目標は 500万人を設定とある、

そこで伺う 

 

(１) 市内のホテルは閉鎖している所もあり、格

安ツアー等で経営は厳しいと思われる。今回

の「ＩＳＯ認証取得支援」以外に支援策をど

のように考えているのか伺う 

 

 

(２) 照明デザイナー石井幹子様の提案で「夜の

観光資源づくり急務」とあり、夜のライトア

ップの演出が必要であると言われている。そ

こで、 

   ① 国道・県道の植栽へのライトアップ 

 

   ② 首里城、識名園等の施設のライトアッ

プでの夜間開園 

 

  をどのように考え、検討できるか伺う 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  ５ 観光行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 
市長、教育長、関係部長 

 



 個人質問（１日目） 平成 15 年３月３日(月) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

６ 大 浜 美早江 

（公 明 党） 

１ ブックスタ

ートについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 医療行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１) 実施に向けてのワーキングチームの取り

組み状況を伺う 

 

 

 

 

(２) 読み聞かせボランティアをどのように育

成・配置をしていくのか 

 

 

 

 

 

(１) 県内への大規模な「造血幹細胞移植（骨髄､

臍帯血など）センター」設置構想があるが､当局

の見解を伺う 
 

 

 

 

(２) はしかゼロ運動について 
  ① はしか発症の現況と予防接種の状況を

伺う 

 

 

  ② 本市の接種率の推移と現在の未接種者

数 

 

 

  ③ 未接種者の確認（拾い上げ）と、勧奨は

どのように行っているのか 

 

 

  ④ 市内外の医療機関で、いつでもどこでも

予防接種が受けられる体制づくりが望ま

れているが、その取り組みについて伺う 

 

 

  ⑤ 保護者への啓発活動はその後どのよう

に行っているのか 

 

 
 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

(３) インフルエンザワクチン接種について（那

覇市管内） 

  ① (ア)インフルエンザの発生数 

    (イ)ワクチン接種数 

    (ウ)ワクチンを接種したにもかかわら

ず罹患した数 

    (エ)合併症併発数 

    (オ)併発による死亡数 

   (ア)～(オ)それぞれの総数、65 歳以上、

５歳から 14 歳の児童生徒、４歳以下の乳

幼児について、説明を求める 

 

 

  ② 予防接種の有効性について当局の見解

を伺う 

 

 

  ③ 小児へのワクチン接種に対する公費負

担を望む声が多い 

    インフルエンザ患者の治療に要する医

療費について予防接種との経費比較を通

し、当局の見解を伺う 

 

 

 

 

 

 那覇市環境基本計画の中に「ビオトープ」の保

全・創出を図る公園整備がうたわれているが、そ

の計画を伺う 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 公園行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 
助役、病院長、関係部長 

 
 



 個人質問（１日目） 平成 15 年３月３日(月) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

 平成 15 年度施政方針の中に、沖縄振興特別措

置法を活用し、「情報通信産業特別地区」として

那覇市が指定され、経済の自立的発展に向けて、

基礎条件の整備がなされたとある 

 ＩＴ産業振興を目的に本市における「情報産業

クラスター形成の創出」が必要と考えるが那覇市

内のＩＴ産業の経営実態はどうか 

当局の見解はどうか伺う 

 

 

 「オープンソース」の活用と課題について聞く

 

(１) 「オープンソース」とは何か 

 

(２) 「オープンソース」と呼ばれる開発手法が

今後の主流となると言われるが、それはなぜ

か 

 

(３) 那覇市として「オープンソース」の研究や

これを生かしたシステム開発の考え方はあ

るか。また、「オープンソース」の本市への

導入のメリット、デメリットは何か 

   また、既存のシステムとの整合性はどうな

るのか伺う 

 

(４) 今後、「オープンソース」は、情報産業の

基軸ともなりうる技術であると考えられる

が、その技術者の育成や産業化の可能性、ま

た、「インキュベート施設」との関連性につ

いて、当局の考え方を聞かせていただきたい

 

 

 平成 15 年８月開通予定のモノレール沿線の屋

外広告について規制が必要だと考える。併せて那

覇市都市景観条例の見直しの是非について、当局

の見解を伺う 

 

 

 

７ 山 川 典 二 

（市民の会） 

１ ＩＴ産業振

興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ ＩＴ施策に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 沖縄都市モ

ノレールにつ

いて 

 

 

 

【答弁を求める者】 
市長、助役、関係部長 

 
 



 個人質問（１日目） 平成 15 年３月３日(月) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

（１） 安謝保育所の民間委託までの経緯と委託

後の現状について、その状況の説明を求め

る 

 

 

 

 

 

 

（２） 学校給食民間委託に向けた取り組みと、

その反応について説明を求める 

 

 

 

 

 

 

（３） 構造改革特区への参入についての取り組

みについて 

    教育、健康福祉の各所管部の見解を求め

る 

 

 

 

 

 

 

（４） 私立小学校の誘致について、所見を求め

る 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８ 洲 鎌  忠 

（自民クラブ） 

 行政一般につ

いて 

【答弁を求める者】 
市長、助役、教育長、関係部長 

 
 



 個人質問（１日目） 平成 15 年３月３日(月) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

９ 我如古 一 郎 

（日本共産党） 

１ 国保行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 税務行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 教育行政に

ついて 

 

 

 

 

４ 病院行政に

ついて 

 昨年 12 月定例会で明らかになったように、病

院窓口で自己負担が払えない方に、国保法第 44

条に基づく減免を実施すべきである 

(１) どのような実施要綱を検討しているのか、

実施時期は、いつからか答えていただきたい

 

(２) 財源は、保険税ではなく、一般会計で充て

るべきである。見解を問う 

 

 

 確定申告の時期である。沖縄市が、障害者手帳

の交付や障害認定を受けていない介護老人にも

所得税や住民税の控除対象者として認定証を交

付する事務を開始した 

(１) 那覇市としての対応は、どうなっているの

か 

 

(２) 認定されることにより、寝たきりの方の所

得税・住民税は、いくら控除されるのか 

 

 

 昨年９月定例会で、有害紫外線から子供たちを

守るために、小中学校において指導教育と屋外プ

ールに日差しよけの設置を提案した 

 教育委員会の新年度の方針と予算措置を伺う 

 

 

(１) 今回の診療報酬改悪で在宅酸素療法をし

ている患者さんの自己負担が大幅に増えて、

治療継続が危ぶまれる事態もあるとの報道

がある。市立病院での実態は、どうなってい

るのか 

 

(２) 同じように人工透析患者の「外来食事加

算」が廃止され、透析時間による報酬区分が

取り払われた。食事がないことにより、透析

時間を短くすることは「命を縮める」ことに

つながらないか 

また、透析中の食事は治療食ではなく、食

堂から普通の食事を取り寄せているとのこ

とだが問題はないのか、病院長の見解を問う

 
 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

 県の跡地利用を見守るのではなく、主体的に対

応していくべきだと提起してきたが、何も進んで

いないようである 

(１) この地域に運動公園や多目的広場をつく

って欲しいと言う、住民の声にどう答えてい

くのか 

 

(２) 県の跡地利用計画の進捗状況は、どうなっ

ているか 

 

(３) 緑あふれる潤いのある都市づくりに、この

跡地利用は欠かせないと思うが、市長の見解

を問う 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  ５ 農業試験場

の跡地利用に

ついて 

【答弁を求める者】 
市長、教育長、病院長、関係部長 

 
 


